



Unité Pastorale Dent-de-Vaulion  
Paroisses catholiques de la Vallée de Joux



Paroisse Catholique de Vallorbe

Rue du Signal 4  
1337 Vallorbe  
☎ 021 843 10 97  
paroisse.vallorbe@cath-vd.ch  
[www.cath-vd.ch/paroisse/vallorbe/](http://www.cath-vd.ch/paroisse/vallorbe/)

De Vallorbe, Ballaigues et Vaulion

☎ 079 211 04 73

Paroisse Catholique de la Vallée de Joux

Ch. des Bouleaux 2  
1347 Le Sentier  
☎ 021 845 55 64  
paroisse.vallee-de-joux@cath-vd.ch  
[www.cath-vd.ch/paroisse/vallee-de-joux/](http://www.cath-vd.ch/paroisse/vallee-de-joux/)

## Informations du 26 avril au 18 mai 2025

### Messes / célébrations / événements

<b>Samedi</b>	<b>26 avril</b>	Le Pont	18h00	Messe	
<b>Dimanche</b>	<b>27 avril</b>	Le Sentier	09h00	Messe	
		Vallorbe	10h45	Messe	Baptême de Lena Steiner 
Mardi	29 avril	Le Brassus	-	<b>Pas de Messe</b> - 	Adoration : 18h
Jeudi	01 mai	Ballaigues	-	<b>Pas de Messe</b>	
<b>Samedi</b>	<b>03 mai</b>	Le Pont	18h00	Messe	
<b>Dimanche</b>	<b>04 mai</b>	Le Sentier	09h00	Messe	
		Vallorbe	10h45	Messe † Antoine & Joséphine Bartolini, Duilio Londei, Ado Baldi, Valentino Tersilio	
Mardi	06 mai	Le Brassus	18h30	Messe - 	Chapelet : 18h
Jeudi	08 mai	Ballaigues	18h00	Messe	
<b>Samedi</b>	<b>10 mai</b>	Le Pont	18h00	Messe	
<b>Dimanche</b>	<b>11 mai</b>	Le Sentier	09h00	Messe	
		Vallorbe	10h45	Messe	
Mardi	13 mai	Le Brassus	18h30	Messe - 	Chapelet : 18h
Jeudi	15 mai	Ballaigues	18h30	Messe	
<b>Samedi</b>	<b>17 mai</b>	Le Pont	18h00	Messe	
<b>Dimanche</b>	<b>18 mai</b>	Le Sentier	09h00	Messe - Café - Tresse après la Messe	
		Vallorbe	10h45	Messe	



quête des 26 & 27 avril : **paroisse**

quête des 03 & 04 mai : **Paroisse**

quête des 10 & 11 mai : **Séminaire Redemptoris Mater Fribourg et prêtres LGF doctorants**

quête des 17 & 18 mai : **Caritas Vaud**

## Vallée de Joux

Comme il est de coutume à l'église du Brassus au mois de mai, traditionnellement appelé mois de Marie, nous reprenons la méditation du Chapelet les mardis à 18h en lieu et place de l'Adoration.

Certains d'entre vous en ont peut-être déjà entendu parler, mais le Conseil de Paroisse tenait à informer les paroissiens qu'un début d'incendie s'était déclaré dans l'abri PC, situé sous l'église, le lundi 31 mars. Les dégâts restent limités dans le local en question ainsi que dans l'un des garages, semble-t-il.

<b>Secrétariat</b> Paroisse de la Vallée de Joux	<b>Instagram :</b>	<a href="mailto:paroisse.vallee-de-joux@cath-vd.ch">paroisse.vallee-de-joux@cath-vd.ch</a>	021-845.55.64
<b>Facebook :</b> Paroisse Catholique de la Vallée de Joux	cath_valleedejoux	<a href="http://www.cath-vd.ch">vd.ch</a>	079-211.04.73
<b>Secrétariat</b> Paroisse de Vallorbe – Curé	Abbé Olivier Jouffroy	<a href="mailto:paroisse.vallorbe@cath-vd.ch">paroisse.vallorbe@cath-vd.ch</a>	
Prêtre en charge de la Paroisse	Abbé Theophile Mena		021-843.10.97
Coordnatrice de la catéchèse	Mme Valérie Loetscher	<a href="mailto:valerie.loetscher@cath-vd.ch">valerie.loetscher@cath-vd.ch</a>	079-521.96.61
Coordnatrice en catéchèse	Mme Sylvie Secchi	<a href="mailto:sylvie.secchi@cath-vd.ch">sylvie.secchi@cath-vd.ch</a>	078-800.56.09
Pastorale des jeunes	Mme Maude Liechti	<a href="mailto:maude.liechti@cath-vd.ch">maude.liechti@cath-vd.ch</a>	079-839.77.00



## François, la simplicité qui touche chaque cœur

21.04.2025

Le pape François s'est éteint aujourd'hui. Les membres de la Conférence des évêques suisses (CES) sont reconnaissants pour le don de sa vie à l'Église et prient pour son âme.

Mgr Charles Morerod, président de la CES, se souvient de sa première impression du pape François : « Dès ma première rencontre avec le pape (dans un couloir), j'ai été frappé par la simplicité des relations. Tout son pontificat a confirmé cette attitude. C'était bien la manière qu'avait Jésus de rencontrer les gens... ».

Le pape François a mis l'accent sur la simplicité. Il a accentué la rupture, commencée dans les années 1960, avec un style de cour. Lors de son élection, en 2013, il a simplement demandé aux fidèles de prier pour lui. Ses discours improvisés, fruit de sa formation jésuite, ont souvent provoqué des réactions de surprise : il a fait réfléchir à partir de questions, impliquant la responsabilité des interlocuteurs dans la compréhension des situations particulières.

Par ailleurs il a insisté sur la nécessité d'aller vers les autres, notamment les plus fragiles : divorcés remariés, migrants, exclus de la société... Il s'est aussi tourné avec bienveillance vers les autres religions. Il a su créer des liens, par exemple en montrant la dimension spirituelle de l'écologie. Cela s'est accompagné de questions à ses proches collaborateurs de la Curie romaine, dont il a engagé une réforme permettant un niveau inédit de responsabilité pour des laïques, femmes et hommes.

Lors de sa visite en Suisse en 2018, il a montré la grande importance qu'il accorde à l'œcuménisme. Dans son homélie de la messe de clôture à Palexpo à Genève, François a rappelé que le pardon est le plus grand don de Dieu, car il renouvelle et fait des miracles. Son charisme naturel était lié à celui de Saint François d'Assise, patron de son pontificat : passionné de Dieu, il a été saisi par le Christ et cela lui a permis d'entretenir des relations simplement fraternelles.